

Fecha: 21-07-2025
 Medio: La Estrella de Arica
 Supl.: La Estrella de Arica
 Tipo: Noticia general
 Título: ¡Azapa estuvo de fiesta con tour incluido!

Pág.: 2
 Cm2: 617,7
 VPE: \$ 1.004.989

Tiraje: 7.300
 Lectoría: 21.900
 Favorabilidad: No Definida

BIBIANA MAMANI



EN LA TERCERA JORNADA DEL EVENTO, VARIAS FAMILIAS APROVECHARON DE ALMORZAR EN SAN MIGUEL DE AZAPA.

¡Azapa estuvo de fiesta con tour incluido!

El evento tuvo tres jornadas con varios artistas locales y actividades recreativas para toda la familia.

Redacción La Estrella
 cronica@estrellaarica.cl

Este año, la Fiesta Costumbrista Azapeña, contó con actividades recreativas, exhibición musical, tours turísticos por el valle, artesanía y stands con gastronomía local. Un panorama familiar, donde los tours patrimoniales fueron los favoritos durante las tres jornadas.

La actividad organizada por la Municipalidad de Arica, contó con tours que contemplaban salidas con previa inscripción, desde la cancha de San Miguel con destinos hacia: Cementerio general de Azapa, Pukará-San Lorenzo y Museo Arqueológico Azapa.

“Hay que recuperar la identidad de los azapeños”, planteó Orlando Vargas, alcalde de Arica durante la inauguración de la festividad.

El objetivo del evento, es potenciar los emprendimientos del valle y sus costumbres. Por eso cada año, la “Agrupación Costumbristas Azapa” es parte del evento en el km 12.

“Somos una feria pionera, llevamos más de 22 años de existencia, y recuerdo que todo esto empezó en mayo con el tiempo de la rayma, pero con el cambio de alcaldes las fechas se fueron postergando hasta llegar a inicios de julio para su realización. Además, la mayoría de la gente solo cuenta con este espacio para mostrar sus productos, por eso cuando hay pocas ventas nos afecta bastante”, planteó Alejandra Vergara, secretaria de la Agrupación Costumbrista Azapa.

En cada jornada se presentaron varios artistas, en su mayoría locales. Sin embargo, el peak del evento fue la noche del sábado



MÁS DE 20 PUESTOS DE ARTESANÍA SE INSTALARON.

con la presentación del grupo argentino Potencia y el Mix Leo Dan de Fernando Faysán.

En cuanto a las ventas, los comerciantes explicaron que el primer día estuvo lento. “El viernes no hubo ganancia, pero el sábado algo se vendió como para recuperar la inversión”, dijo Vergara.

La dirigenta destacó el espacio que tienen cada año



La mayoría de la gente solo cuenta con este espacio para mostrar sus productos”

Alejandra Vergara



ARIQUEÑOS DEMOSTRARON SU CALIDAD MUSICAL.

en la Fiesta Costumbrista de Azapa. “El año pasado los locatarios vendieron todo, y hubo una gran convocatoria de público porque vinieron muchos artistas nacionales e internacionales”.

En tanto, la emprendedora Frida Quispe, comentó que en general la economía local no está muy buena, por eso a veces las ventas no repuntan.

Los comerciantes esperan que para el próximo año, se mejore la organización del evento para traer mayor público.

Por su parte, la directora subrogante de la Dirección de Desarrollo Rural, Arlette Saavedra, comentó en la primera jornada que, “el objetivo es apoyar y promover el emprendimiento local y las costumbres del valle”.

